

Una Nueva Obra de Julio César Jobet

En las obras de Julio César Jobet palpita un afán reiterado de escrupulosa investigación y una constante búsqueda interpretativa original, aplicando su metodología adquirida en sus estudios en el departamento de Historia del Instituto Pedagógico, U. de Chile, y sus concepciones socialistas. Examen riguroso de los temas tratados y su comprensión novedosa, iluminada por la teoría marxista, forman la base de sus trabajos intelectuales. Sus ensayos son eruditos y contienen una visión acabada de los asuntos enfocados. A menudo bordean una significación herética en relación a las posiciones oficiales, tanto de las académicas como de las partidistas sectarias.

Su mayor atención la ha volcado hacia las investigaciones históricas, pero también se destaca en los temas políticos. Su último libro: "EL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE" es el estudio más completo publicado hasta hoy día acerca de la fundación, programa y trayectoria del socialismo chileno contemporáneo. Circula profusamente, se lee y comenta con respeto. Los complementó con una antología de la producción doctrinaria del socialismo, realizada en compañía del conocido luchador político Alejandro Chelén Rojas, bajo el título de "El pensamiento teórico y político del Partido Socialista de Chile", de reciente aparición. Recopila ensayos calificados en torno a las concepciones ideológicas del socialismo chileno, de catorce altos dirigentes, desde Oscar Schnake a Salvador Allende. De Julio C. Jobet recoge dos extensos trabajos: "Socialismo y Libertad" y "Teoría, programa y política del Partido Socialista".

Julio C. Jobet posee un talento político claro, nutrido por inmensas lecturas y por

una práctica de cuatro decenios de lucha intensa. Aunque su libro sobre el P.S. lo publicó cuando su actividad había decrecido a causa de una prolongada enfermedad, ésta no le afectó en sus meditaciones, más bien las ahondó en la soledad y el sufrimiento. En estos últimos meses, durante el gobierno de la Unidad Popular, ha actuado a nivel seccional y demostró su decisión organizadora en los días de la huelga insurreccional de la burguesía, en octubre de 1972, estimulando la formación y el mantenimiento de núcleos de defensa y vigilancia revolucionarias en una populosa comuna de Santiago.

J. C. Jobet ha heredado muchas de las tradiciones humanistas y libertarias del pensamiento francés y, sobre todo, su pasión por buscar y proclamar la verdad. Por su influencia se ha señalado como un intelectual socialista de criterio independiente y espíritu crítico, incapaz de someterse a una regimentación partidista sectaria o a un reglamento dogmático y esquizofrénico. Ante los fieles de la militancia ciega y obtusa, meramente consignista, le ha perjudicado (o favorecido) su actitud amable, dialogadora, a menudo distraída y lejana, reveladora de la agudeza y de la indiferencia del intelectual asiduo de los libros, del solitario austero e idealista. Además, ha sido tímido, aunque su timidez no ha provenido de una falta de valor físico, de coraje, sino de una especie de pudor que le ha impedido cualquier intrusión y toda manifestación en pro de la conquista de cargos administrativos o políticos. Su inteligencia alerta le indica a cada instante la insuficiencia, o unilateralidad, de sus conocimientos, no obstante sus ordenadas y prolongadas investigaciones y lecturas. En ese sentimiento delicado radican su am-



plia tolerancia ideológica y una cierta piedad para considerar al prójimo o al camarada, y su carencia de ambición, de soberbia, de vanidad.

En estos días, la editorial QUIMANTU ha puesto en circulación un nuevo volumen de Julio C. Jobet: "TEMAS HISTÓRICOS CHILENOS". Es un conjunto de seis ensayos, en los cuales describe, en forma panorámica, los estudios históricos en Chile; examina las líneas de fondo de la producción historiográfica de Francisco A. Encina; define los rasgos sobresalientes del régimen económico-social establecido por los conquistadores españoles; compendia aspectos novedosos del proceso de la emancipación de 1810; y presenta cuadros y problemas interesantísimos de la "cuestión social" en nuestro país. Todos los ensayos incluidos en el volumen "Temas Históricos Chilenos", se distinguen por la riqueza de información, por sus puntos de vista originales, y por la claridad de estilo y su ordenado método de exposición. Su lectura, además de instructiva, se hace fácil y amena. J. C. Jobet hace un nuevo aporte valioso a la dilucidación y divulgación de los grandes asuntos de la evolución histórica y social de Chile; y, en lo estrictamente personal, reafirma su notable ejemplo de laboriosidad intelectual e ideológica.

Pablo García

La Nación Ston. 12-IV-73

P. 3.

662504